

Nodo60+ es el nombre de la aplicación móvil diseñada en el marco de la iniciativa “Proyecto NODO: redes de apoyo para las personas mayores” del Sistema de las Naciones Unidas (ONU) en Chile, implementada en conjunto con el Servicio Nacional del Adulto Mayor (SENAMA).

La app, desarrollada por el Centro Gerópolis de la Universidad de Valparaíso (UV) en su rol de organismo consultor, se suma a una serie de herramientas digitales que buscan activar y fortalecer los vínculos sociales de las personas mayores que se encuentran aisladas o presentan vulnerabilidad social, agrupadas en el Ecosistema NODO.

Anuncio Patrocinado

La aplicación se encuentra en fase de pilotaje en diversos sectores de doce comunas del país, entre ellas la Población Explanada de Playa Ancha. Allí, la gestora local de NODO, Carolina Ayala, ha trabajado con dirigentes sociales de la Junta de Vecinos 196-A Explanada y voluntarias de la Olla Solidaria 2020.

Redes de apoyo

The advertisement features a woman with blonde hair shouting into a large pink megaphone. She is wearing a red t-shirt and is surrounded by a dark, smoky background with blue and red lighting. The text "WAM | PUBLICIDAD" is at the top left, and "AGENCIA DE PUBLICIDAD" is in a yellow box. A list of services includes "Impresiones", "Manejo de redes sociales", and "Videos y fotografías profesionales". A WhatsApp icon and the text "Conversemos por WhatsApp" are at the bottom left.

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Nodo60+ pone en contacto a distintos miembros de la comunidad que prestan ayuda a una

misma persona mayor. Visitas al hogar, llamadas telefónicas, retiro de medicamentos, provisión de alimentos o insumos básicos son algunas de las actividades que pueden llevar a cabo los integrantes de una red, quienes van registrando estas acciones en la app.

De esta forma, líderes comunitarios, vecinos y familiares crean, articulan y potencian diferentes acciones de apoyo alrededor de las personas mayores que lo requieran, visualizando en un historial digital todas las actividades y compromisos adquiridos. Además, los miembros de la red pueden actualizar el estado de ánimo de la persona mayor (alegre, triste, enérgica, entre otras), para realizar un seguimiento de su condición emocional.

Otra de las funcionalidades de la app está asociada a los diferentes actores institucionales que se vinculan con la población mayor, quienes tienen la posibilidad inédita de publicar su oferta programática en la herramienta digital, tales como operativos de salud, cursos, talleres, postulación a fondos o subsidios.

María Soledad Candia, presidenta de la JJVV 196-A Explanada, señaló que en el contexto de pandemia percibieron una serie de carencias relacionadas con las personas mayores, particularmente la poca comunicación y la soledad no deseada en algunos vecinos de 60 años y más. “Empezamos a descubrir que podíamos hacer diferentes cosas a nivel territorial en nuestro barrio, todo lo íbamos registrando de forma escrita, pero ahora vamos a poder gestionar diferentes acciones en esta aplicación digital”, sostuvo.

Respecto a la utilidad de la app, la dirigenta subrayó que “depende de nosotros mismos, los directivos de la JJVV, que lo trabajemos con los adultos mayores, se empiece a hacer una cadena y así podamos resolver varios problemas de ellos”.

Trabajo interinstitucional

En el lanzamiento virtual de la app, el coordinador residente (ad interim) de ONU Chile, Miguel Barreto, declaró que “Nodo60+ es innovador por vincular dos ámbitos que inicialmente parecen lejanos: la situación de las personas mayores y las tecnologías digitales, y también porque permite territorializar la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible en distintas regiones del país. El trabajo territorial es de gran importancia para las Naciones Unidas, por lo que ha estado presente desde el diseño de esta iniciativa con una selección de comunas de acuerdo a una serie de criterios y características específicas de cada una, además de una presencia importante de población mayor, con el fin de abarcar zonas que reflejen la diversidad que existe en Chile”.

Nodo60+: En Playa Ancha implementan innovador proyecto de Naciones Unidas

Por su parte, Christian Corvalán, prorector de la UV, manifestó que la aplicación constituye la demostración de las capacidades alcanzadas por el proyecto universitario Gerópolis y da cuenta del importante aporte de las universidades estatales al desarrollo del país. Asimismo, recalcó que “Nodo60+ es una relevante e innovadora iniciativa que busca mejorar la calidad de vida de las personas mayores a partir de un enfoque integral y comunitario de las diferentes vejedes, promoviendo, articulando y facilitando la participación de los distintos miembros que conforman la sociedad”.

En tanto, la ministra Rubilar indicó que “confiamos plenamente desde nuestro SENAMA que lo que hoy parte siendo una iniciativa piloto va a llegar en un futuro cercano a todo el país, porque haremos todo lo que de nosotros dependa”.

Todos los detalles sobre Nodo60+ en la página web proyectonodo.cl.

y tú, ¿qué opinas?